



Plantean intervención de Régimen Penitenciario

• *Un informe del Defensor del Pueblo revela la vulneración de derechos humanos en sucesos del pasado 14 de septiembre en el centro penitenciario de El Abra. Exigen acelerar investigación en recintos penitenciarios del país ante denuncias recurrentes de torturas y tratos crueles e inhumanos.*

Ante la vulneración de los derechos humanos en los sucesos del 14 de septiembre de este año en el centro penitenciario de El Abra, el defensor del Pueblo, Rolando Villena, planteó la inmediata intervención de la Dirección Nacional del Régimen Penitenciario "a fin de realizar una reestructuración y reorganización institucional, ante la evidente ineficiencia y profunda crisis en la que se encuentra". El informe defensorial sostiene que en

los sucesos en El Abra que dejaron el saldo de cuatro personas fallecidas y nueve heridas, se vulneraron derechos a la vida, la integridad, la protección y cuidado; la salud, el derecho a no sufrir violencia física y psicológica, torturas, tratos crueles, degradantes e inhumanos; los derechos de niñas, niños, adolescentes y mujeres; además del derecho al respeto a la dignidad humana y a las garantías constitucionales.

Asimismo, sostiene que la estructuración de ese grupo irregular y la impunidad de su actuación "fue posible por la presunta complicidad de las autoridades del penal, el jefe de Seguridad, el Gobernador del mismo, el Director Departamental de Régimen Penitenciario; así como la Juez de Ejecución Penal y la inacción de las autoridades del Régimen Penitenciario".

Inf. Pág. 9, 1er. cuerpo

Consterna trágica muerte de bebé

• *Autoridades impulsan investigaciones y la ciudadanía repudia el horrendo hecho.*

La macabra muerte del bebé Alexander de sólo ocho meses —que estaba acogido en el hogar Virgen de Fátima de la ciudad de La Paz— generó ayer una reacción generalizada de repudio. Autoridades nacionales y departamentales impulsan investigaciones del horrendo hecho, mientras que la Policía detuvo a ocho personas y el refugio donde el menor fue víctima del violento está precintado.

La viceministra de Igualdad de Oportunidades, Karina Marconi, dijo que el Hospital del Niño fue el primer centro donde fue llevado el pequeño y probablemente se hubiera evitado su muerte sino lo transferían al hospital Juan XXIII.

La directora del Servicio Departamental de Gestión

Social (Sedeges), Agustina Quispe, aseguró que en su gestión se hizo los cambios necesarios para que los menores tengan más seguridad y en el caso de la muerte del bebé dijo que se hará el seguimiento del proceso judicial hasta dar con los autores o autor del hecho.

La muerte del menor a causa de una hemorragia interna provocada por un supuesto abuso sexual perpetrado el jueves por la tarde, ha dejado en vilo el trabajo de varias instituciones y el futuro de las autoridades responsables del control de los hogares de acogida y los procedimientos de asignación y contratación del personal.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Segundo aguinaldo divide a empresarios

Los empresarios cruceños anunciaron ayer que este sector "hará todo lo posible para pagar el doble aguinaldo en los plazos establecidos por el Gobierno; mientras que sus pares de La Paz plantearon el miércoles una especie de bono patriótico a ser efectivo en agosto de 2015.

El secretario general de la Federación de Empresarios Privados de La Paz, Alberto Guzmán del Carpio, explicó recientemente que es "insostenible" pagar cuatro planillas en diciembre y aclaró que la intención de los empresarios no es dejar de pagar el beneficio.

Cabe recordar que la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), mediante un comunicado, hace un año, aseguraba que la decisión gubernamental de imponer el doble aguinaldo en el sector público y privado, es una determinación política.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Rotura de tubería deja sin agua a doce zonas

Más de tres mil familias de al menos doce zonas de los Distritos 13 y 14 de la ciudad de La Paz quedaron sin el servicio de agua potable, desde el mediodía hasta las 18:00 horas de ayer, como consecuencia de la rotura de una tubería.

El presidente de la Asociación Comunitaria del Distrito 14, Oscar Siñani, explicó que un tractor del Gobierno Autónomo Municipal de La Paz (GAMLP) que se encontraba en proximidad de la calle Los Pinos de la zona Valle Hermoso, realizando trabajos de mejoras viales, averió una tubería que dejó sin agua a varias familias del sector.

Varias cuadrillas de EPSAS con apoyo de maquinaria pesada, tras el cierre de válvulas del tanque Escobar Uría, procedieron a la reparación de la tubería rota, con la finalidad de restituir el servicio de agua potable, según comunicado.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

La Paz bailó y cantó con Amaru



La agrupación cochabambina Amaru, que celebra 39 años de vida artística -en su primera velada- llenó los corazones de su fiel público con música boliviana de calidad, en el Hotel Torino, concierto que se repetirá también esta noche en el mismo espacio a las 20.00 horas.

"Claveles rojos, flores divinas perfuman el alma

cuando me miran tus ojos" fue coreado a todo pulmón por los asistentes, que retribuyó la aptitud musical con sus fervientes aplausos.

EL DIARIO se siente digno de auspiciar tan destacado evento.

Inf. Pág. 9, 3er. Cuerpo

Fuerte sismo sacudió Lima

Lima, (EFE).- Un sismo de magnitud 5,8 grados en la escala de Richter sacudió anoche la ciudad de Lima y se sintió igualmente en el vecino puerto del Callao y en la región Ica, informó el Instituto Geofísico del Perú (IGP).

El temblor se produjo a las 19.18 horas (00.18 GMT) con epicentro a 79 kilómetros al suroeste del distrito de Chilca, al sur de Lima, y a una profundidad de 35 kilómetros, agregó el reporte del IGP.

El movimiento se sintió fuerte especialmente en los edificios y pisos altos, pero hasta el momento no se han reportado heridos ni daños materiales.

Perú está en una zona denominada el Cinturón de Fuego porque concentra el 80% de la actividad sísmica del mundo.

Ucrania lista para ir a guerra

Ucrania aunque asegura que quiere la paz con los rebeldes prorrusos, está preparada para la guerra con los separatistas. Entretanto, Rusia y Estados Unidos llamaron a ambos bandos a convocar con urgencia una nueva ronda de negociaciones en Minsk.

Los separatistas exigen una revisión del mecanismo de control de los acuerdos de paz con el argumento de que la OSCE no puede garantizar el alto el fuego, piden una reunión urgente con Ucrania en Minsk.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Piden excluir danzas de postulación peruana



LAS DANZAS COMO LA DIABLADA, MORENADA, CAPORALES, TINCUS, LLAMERADA Y OTROS ESTÁN CONTEMPLADAS EN EL CARNAVAL DE OROURO, QUE ES RECONOCIDO COMO PATRIMONIO ORAL E INTANGIBLE DE LA HUMANIDAD.

Frente a la intención del Perú de establecer de forma internacional como propias danzas y ritmos de origen boliviano, el canciller David Choquehuanca envió una carta para solicitar de forma oficial que el país vecino retire todas las danzas bolivianas de su pedido ante la Unesco para que su fiesta de 'La Candelaria' sea nombrada como patrimonio inmaterial.

El titular de Relaciones Exteriores dijo a EL DIARIO que si Perú quiere presentar su festividad ante la Unesco para solicitar un título de reconocimiento internacional, lo mínimo que puede hacer es aclarar que varias danzas que presenta en la demostración son de origen boliviano.

La reunión del Comité de Defensa del Folklore Boliviano y el alcalde de Puno - Perú, Javier Ulpiri Yucra, programada para hoy, en la que se discutiría el uso indebido de danza y música boliviana en un video de la Fiesta de la Candelaria, fue cancelada. Al respecto el diputado Alejandro Zapata dijo que autoridades del vecino país pretenden trasladar la cita hasta el 10 de diciembre.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Peta se queda con Mujica



El presidente de Uruguay, José Mujica aseguró ayer que mientras viva "nunca" venderá su viejo Volkswagen "Fusca" de 1987, codiciado por un jeque árabe que le ofreció un millón de dólares por el automóvil erigido en símbolo de la austeridad del mandatario. "Desde siempre somos amigos de los Fuscas", dijo Mujica en su audición radial "Habla el presidente", que recordó el primer

"Escarabajo" que conoció cuando era "muchachito". "Nos chocó, nos pareció horrible", relató.

"Con el paso de los años, cuando intentábamos cambiar la suerte del mundo en que vivimos, nos hicimos enamorados de los Fuscas, hasta el día de hoy", contó el exguerrillero que llegó al poder en 2010 y concluirá su mandato en marzo de 2015.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

